

SESIONES ORDINARIAS
2000
ORDEN DEL DIA N° 178

**COMISION DE ASUNTOS COOPERATIVOS,
MUTUALES Y ORGANIZACIONES
NO GUBERNAMENTALES**

Impreso el día 5 de mayo de 2000

Término del artículo 113: 16 de mayo de 2000

SUMARIO: **Organizaciones** de la sociedad civil responsables de la realización de los actos celebratorios del Día Global del Servicio Voluntario Juvenil. Expresión de beneplácito a las mismas. Lanza. (1.832-D.-2000.)

Dictamen de comisión

Honorable Cámara:

La Comisión de Asuntos Cooperativos, Mutuales y Organizaciones No Gubernamentales ha considerado el proyecto de declaración del señor diputado Lanza, por el que se expresa beneplácito a las organizaciones responsables del Día Global del Servicio Voluntario Juvenil; y, por las razones expuestas en el informe que se acompaña y las que dará el miembro informante, aconseja su aprobación.

Sala de la comisión, 25 de abril de 2000.

Mario A. Cafiero. — Benjamín R. Nieto Brizuela. — Mónica S. Arnaldi — Pablo D. Fernández. — Liliana E. Sánchez. — René H. Balestra. — Graciela Camaño. — Carlos A. Castellani. — Teresa H. Ferrari de Grand. — Diego R. Gorvein — Edgardo R. Grosso. — Carlos A. Iparaguirre. — Arturo P. Lafalla. — José L. Lanza. — Pedro Salvatore. — Luis A. Sebriano Chaparro. — Humberto A. Volando.

Proyecto de declaración

La Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA:

Expresar beneplácito a las organizaciones de la sociedad civil responsables de la realización de las

celebraciones por el Día Global del Servicio Voluntario Juvenil en nuestro país: Mesa de Concertación Juvenil de la Ciudad de Buenos Aires y sus organizaciones miembros, por la Ciudad Autónoma de Buenos Aires y CACID (Centro Argentino para la Cooperación Internacional y el Desarrollo) por Rosario.

José L. Lanza.

INFORME

Honorable Cámara:

La Comisión de Asuntos Cooperativos, Mutuales y Organizaciones No Gubernamentales, al considerar el proyecto de declaración del señor diputado Lanza, cree innecesario abundar en más detalles que los expuestos en los fundamentos que lo acompañan, por lo que los hace suyos y así lo expresa.

Benjamín R. Nieto Brizuela.

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

De la Argentina a Senegal, de Rusia a Estados Unidos, miles de jóvenes compartirán la experiencia del voluntariado este 15 de abril de 2000, en la celebración del Primer Día Global del Servicio Voluntario Juvenil (Global Youth Service Day).

Se han propuesto como metas del Día Global del Servicio Voluntario Juvenil (DGSVJ): darle visibilidad pública al gran aporte de la juventud al desarrollo de la comunidad e integrar a jóvenes y adultos en pos de cubrir las necesidades insatisfechas de gran parte de la población.

El Día Global del Servicio Voluntario Juvenil surge a raíz de la experiencia exitosa del National Youth Service Day, de Estados Unidos, que ya lleva 12 años ininterrumpidos de realización, y moviliza cerca de tres millones de jóvenes que difunden sus proyectos e iniciativas solidarias, durante todo un día.

El Día Global del Servicio Voluntario Juvenil está bajo la coordinación internacional de una alianza de organismos y organizaciones internacionales, como el Banco Mundial, Banco Interamericano de Desarrollo, Asociación Internacional para el Fortalecimiento del Voluntariado (IAVE), Fundación Internacional para la Juventud (IYF), Voluntarios de las Naciones Unidas, y la Internacional de Asociaciones Cristianas de Jóvenes, entre otras.

En la Argentina, la celebración del Día Global de Servicio Voluntario Juvenil cobró entidad a partir de 1999, con la preparación y realización con gran éxito de la Primera Feria de Proyectos Juveniles de la Ciudad de Buenos Aires en noviembre, en las instalaciones de la Casa de los Estudiantes y el Encuentro de Grupos y Organizaciones Juveniles de Rosario: "participar hace la diferencia".

La feria generó, como espacios de difusión, exposición e intercambio de las organizaciones de jóvenes: Banco de Proyectos Juveniles de la Ciudad de Buenos Aires, la feria, en sí misma, donde los jóvenes presentaron sus proyectos, y el Premio a la Innovación Social Juvenil: Juventud Solidaria para un Nuevo Milenio. Los proyectos debían rescatar desde cualquiera de sus manifestaciones, al menos alguno de estos valores: solidaridad, cooperación, participación, equidad, diversidad, pluralismo, democracia, promoción de los derechos humanos, protección del medio ambiente y desarrollo sustentable. Las categorías de participación fueron cuatro: arte y cultura, ciencia y tecnología, empleo y proyectos productivos, y trabajo voluntario y comunitario.

El encuentro de grupos y organizaciones juveniles de Rosario: "participar hace la diferencia", permitió el intercambio mutuo de experiencias y capacidades, entre los jóvenes participantes.

Este año, durante el mes de abril, se llevarán a cabo dos actividades tendientes a celebrar el Día Global del Servicio Voluntario Juvenil: la "Segunda Feria de Proyectos Juveniles de la Ciudad de Buenos Aires", a realizarse el día sábado 15 de abril, en el Centro Cultural Recoleta, y la "Primera Feria de Proyectos Juveniles de la Ciudad de Rosario y su Región", a realizarse los días 28 y 29 de abril, en el Centro de la Juventud de Rosario.

La Mesa de Concertación Juvenil de la Ciudad de Buenos Aires (La Mesa) es la Red de Organizaciones de Jóvenes y Juventudes de Partidos Políticos de la Ciudad de Buenos Aires, con el objetivo prioritario de establecer las bases políticas y sociales para la efectiva creación del Consejo de la Juventud de la Ciudad de Buenos Aires, entidad prevista en el artículo 40 de la Constitución de la Ciudad.

Desde su nacimiento, en diciembre de 1996, La Mesa se ha constituido en el interlocutor válido del movimiento asociativo juvenil, sobrepasando sus objetivos iniciales y abocándose a la promoción y desarrollo de innumerables actividades y programas en pro del desarrollo integral de la juventud de la Ciudad de Buenos Aires, manteniendo excelentes relaciones con instituciones gubernamentales locales y nacionales, así como con entidades académicas como la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO), con las cuales llevó a cabo exitosas experiencias en cuanto a integración de los jóvenes se refiere.

Actualmente mantiene relaciones de cooperación con el Consejo de la Juventud de Valencia (España), con el que tiene previsto la realización de un intercambio juvenil a desarrollarse durante el 2000

La Mesa está integrada por las siguientes organizaciones juveniles con ámbito de acción en la Ciudad de Buenos Aires: Abre al Sol, Asociación Civil para que no te Quedes Afuera; Asociación Cristiana de Jóvenes; Asociación Guías Argentinas; Asociación Buenos Aires Sur; CACID (Centro Argentino para

la Cooperación Internacional y el Desarrollo); Asociación Callaiquén; Casa de los Estudiantes, Federación Universitaria de Buenos Aires; Fundación Buenos Aires Sida; Fundación Conciencia sin Barreras; Fundación Ecológica Universal, Fundación Rioplatense; Grupo Cema, Grupo Ilusiones; Integración Joven, Juventud del Frente Grande, Juventud de Nueva Dirigencia; Juventud del Partido Justicialista; Juventud del Partido Socialista Popular; Juventud Demócrata Cristiana; Juventud Latinoamericana por la Democracia, Juventud Radical; Asociación Pensamientos Nuevos; Scouts de la Argentina; Unión de Jóvenes Contra la Discriminación y Vientos del Sur. Como instituciones observadoras se encuentran Proyecto Juventud de FLACSO; Proyecto Juventud Senaduría del Piero; RC Investigación y Cooperación; GTZ y la Defensoría del Pueblo de la Ciudad de Buenos Aires.

La Mesa está abocada en este momento a la coordinación general y desarrollo de la "II Feria de Proyectos Juveniles de la Ciudad de Buenos Aires", como parte de las actividades que se llevarán a cabo durante el presente mes de abril, en celebración del Día Global del Servicio Voluntario y Juvenil (DGS VJ), y como continuación de la "I Feria de Proyectos Juveniles de la Ciudad de Buenos Aires", que organiza durante 1999, como actividad preparatoria al DGSVJ en la Argentina.

"CACID (Centro Argentino para la Cooperación Internacional y el Desarrollo) es una organización no gubernamental, sin fines de lucro, no partidaria ni religiosa, que busca promover desde la sociedad civil el entendimiento entre los pueblos, a través del fomento de las relaciones internacionales, mediante la cooperación y en pos del desarrollo.

"Consciente de la necesidad imperiosa de un desarrollo con equidad social para la región, en un mundo cada día más interdependiente y globalizado; CACID se ubica desde la Argentina, con una perspectiva latinoamericana, promoviendo el trabajo en red a nivel multisectorial para favorecer la integración y desarrollo local, nacional, regional e internacional, en los ámbitos sociales, económicos, académicos, políticos y culturales.

"CACID promueve el desarrollo a escala humana entendiendo a este en su más amplia dimensión, la sustentabilidad ecológica y la protección del medio ambiente, el respeto por la diversidad cultural, étnica, política y religiosa; la eliminación de la brecha social y la equidad en los derechos y oportunidades para mujeres y hombres en nuestra sociedad.

"CACID es un espacio de participación desde y para los jóvenes que desarrollan acciones específicas para las nuevas generaciones desde su capítulo joven. Parte del supuesto que los jóvenes son actores fundamentales en el proceso de desarrollo, en tanto sujetos y catalizadores del mismo. Su principal objetivo es promover el compromiso multisectorial para asegurar que los jóvenes sean los protagonistas en la elaboración de sus propias alternativas sociales,

económicas, políticas y culturales a los problemas que les plantea la sociedad actual”.

Ambas instituciones de jóvenes han demostrado un compromiso permanente con el desarrollo de las potencialidades de los jóvenes y la lucha por la inserción plena de los mismos en la sociedad, fomentando la participación, el servicio desinteresado a los demás, los valores democráticos, la conciencia pluralista y el trabajo en cooperación para el logro de sus metas. Dácil Acevedo Riquelme, editora de la versión en castellano del *Manual de Capacitación para el Día Global del Servicio Voluntario Juvenil*, e integrante del Equipo de Trabajo para el DGSVJ en la Argentina escribe: “Ser voluntario es una de las apuestas fundamentales de la ciudadanía global en la actualidad. Implica ofrecer nuestro tiempo, nuestra energía y nuestras capacidades para aportar un granito de arena en el esfuerzo de cambio de la sociedad en la que convivimos.

”Es una forma de involucrar a las personas en el mejoramiento de nuestro entorno y de elegir ayudar a otros. A través de este compromiso, los voluntarios disminuyen disparidades y carencias, y asimismo adquieren habilidades, herramientas y motivaciones, demostrando de este modo su potencial en pleno

”En muchas de nuestras comunidades, miles de jóvenes están canalizando su energía y talentos para encontrar soluciones a terribles problemas —como la violencia, la discriminación, el abuso de drogas, la pobreza y la alienación— y ayudan a otros individuos a lidiar con estos problemas.”

Sin duda, son muchos los jóvenes de nuestro país que todavía piensan que pueden compartir sus sueños, creen que la solidaridad transforma, y que servir al prójimo puede darle sentido a sus vidas.

Sin duda, son muchos más los que buscan sumarle, cada día, más manos para construir una sociedad más justa, solidaria y fraterna.

La celebración del Día Global del Servicio Voluntario Juvenil, es una clara muestra de todo ello y una gran oportunidad de ponerlo en práctica integrada y colectivamente.

Los adultos debemos reconocer y apoyar el invaluable trabajo y el esfuerzo desinteresado de nuestros jóvenes, poniendo todo lo que esté a nuestro alcance para fortalecer iniciativas como la descrita.

Es por ello, que solicito la aprobación del presente proyecto.

José L. Lanza.